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我省将做好四件事
强力推动
郑州航空枢纽建设
2015年全面完成郑州机场二期建设任务
新开辟到澳洲、非洲航线
打通河南连接世界主要经济体空中通道

郑州晚报北京专电 新
闻发布会上，有记者问《规
划》明确提出实验区建设将
以郑州大型航空枢纽为依
托，以河南的综合交通运输
体系为支撑，建设竞争力强
的国际航空货运枢纽，未来
我省将在这方面采取哪些
具体措施？谢伏瞻明确表
示，我省将做好四件事，强
力推动郑州航空枢纽建设。

“

”
做好四件事
强力推动郑州航空枢纽建设

●确保到2015年全面完成机场二期建设任务

第一个方面，我们要加强机场建
设，提高我们的服务能力，加快推进机
场的二期工程，重点抓好第二跑道、第
二航站楼、综合交通换乘中心等项目
的建设，确保到 2015 年全面完成机场

二期建设任务。高起点地规划建设货
运场站、仓储、转运等配套设施，特别
是口岸海关监管区域的物流配套设
施，提升郑州机场的货物集疏和中转
服务的功能。

●新开辟到澳洲、非洲航线，打通连接世界主要经济体空中通道

第二个方面，我省将完善航站的
网络，畅通空运通道，进一步巩固深化
和大型航空公司的合作，加密郑州到
欧洲、美洲、亚洲等国家和地区的航线

和航班。我们准备新开辟到澳洲、非
洲的航线，打通连接世界主要经济体
的空中通道，形成比较完善的货运网
络。

●推进郑徐高铁等建设，加快建设实验区快速路网

第三个方面，我省将完善地面交
通，强化陆空联运，进一步完善以郑州
机场为中心的陆路交通网络，加快构建
对接东部沿海和中西部地区的物流通
道，降低物流集疏成本，提升竞争优势。

谢伏瞻透露，在铁路的建设方面，
我省将积极推进郑徐高铁等重点工程
的建设，争取早日形成以郑州为中心
的“米”字形的铁路运输网。

在公路建设方面，将完善机场周
边的高速公路、干线公路，加快建设实
验区内的环线加放射线的快速路网。

在陆空联运方面，将大力推进区
域性的转运中心建设，积极发展卡车
航班，探索发展高铁快递业务，提升
陆空衔接，多式联运的能力和水平，
构筑实验区独特的公路铁路的集疏
优势。

●集聚关联企业发展航空物流，支持快递企业设立基地

第四个方面，就是集聚关联企业发
展航空物流，发挥我们设施完备，通关
便利，集疏快捷，政策优惠扶持等一些
综合优势，降低货物的集疏和交易成
本，吸引航空货运货代企业在实验区积
极发展，支持大型航空运输的快递企业
设立基地、区域总部和运营中心。

同时，我省将突出物流业发展重
点，一方面立足市场优势和产业基础，
积极发展电子信息、冷链、药品、快递等
特色的产品物流。另一方面，强化与境
外大型枢纽机场的合作，建设国际中转
货物监管设施，规范和简化转关手续，
促进国际中转物流的快速发展。
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围绕航空经济自身特色
推动发展高端制造业

以创新理念发展经济，郑州航空港
经济综合实验区将探索一条生产方式
转变的新模式。如何确保郑州航空港
经济综合实验区在建设中实现规模、速
度以及质量和社会效益的统一？

谢伏瞻明确指出，郑州航空港经济
综合实验区建设的根本目的是推进河
南省经济结构调整和发展方式转变。

“正如大家所知道的，河南是一个
农业大省，我们的粮食产量超过 1100
亿斤，同时我们的重化工业占比较大，
煤电铝产业占比较大，而高端制造业、
服务业占比相对较小。”谢伏瞻说，因
此，发展郑州航空港经济综合实验区，
就是要利用河南地处中国中部，郑州的
交通枢纽的区位优势，推动我们的产业
结构升级。

谢伏瞻说，我们是叫航空港经济综
合实验区，首先发挥空中交通的便利和
陆路高速公路、铁路，四通八达的交通
枢纽的优势。就是以航空港为我们布
局的中心，围绕着航空经济自身的特色
推动发展高端制造业，像电子信息、生
物医药、航材制造等现代制造业。

“航空运输比较轻便，重量不能太
重，体积不能很大，所以一定是高附加
值的高端制造业在这里布局。”谢伏瞻
说。“物流业的发展对航空港的建设是
至关重要的，物流本身是服务业的重要
组成部分，在我们这样的中原大省，我们
的服务业占比比较低，通过服务业占比
来改变一、二、三产业的占比比重，通过
服务业发展支撑现代制造业和高端制造
业的发展，使得我们的三次产业更协调，
使得企业更具有竞争力。”他指出。

河南的大门永远是开放的
“建设航空港经济综合实验区对于“建设航空港经济综合实验区对于

河南省的发展，对于我们的结构调整和河南省的发展，对于我们的结构调整和
产业升级，对于改善现有的产业结构，产业升级，对于改善现有的产业结构，
对于充分发挥河南地区优势是非常重对于充分发挥河南地区优势是非常重
要的平台，也是非常重要的机遇。”谢伏要的平台，也是非常重要的机遇。”谢伏
瞻最后在新闻发布会现场表示，欢迎新瞻最后在新闻发布会现场表示，欢迎新
闻界的朋友们多推介河南，全面地、客闻界的朋友们多推介河南，全面地、客
观地反映河南经济社会发展的实际。观地反映河南经济社会发展的实际。

“河南的大门永远是开放的，不仅对“河南的大门永远是开放的，不仅对
产业开放，对媒体也开放。希望大家到河产业开放，对媒体也开放。希望大家到河
南多走走、多看看，这都是很好的地方，欢南多走走、多看看，这都是很好的地方，欢
迎大家！谢谢大家！”他热情地表示。迎大家！谢谢大家！”他热情地表示。

□中原报业传媒集团全媒体新闻中心特派记者《郑州晚报》孙新锋 王继兵 辛晓青 裴蕾 张翼飞

谢伏瞻在接受记者采访


